
 

 

Lunes 06 de Mayo 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Gobierno incrementa la inversión física 

(2024-05-06, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1,2)  

El gobierno federal de México gastó 224 mil 980.4 millones de pesos en inversión física en el 
primer trimestre de 2024, un aumento del 23.3% en comparación con el mismo periodo del año 
anterior. La mayor parte de esta inversión se destinó a hidrocarburos, abastecimiento de agua 
potable y alcantarillado, comunicaciones y transportes, y educación. Sin embargo, la inversión en 
salud cayó un 56.8%. Los analistas sugieren que este aumento en la inversión física está 
relacionado con el proceso electoral. El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) 
argumenta que se debe invertir más en infraestructura pública de calidad, especialmente en el 
contexto del nearshoring. El IMCO propone la creación de una oficina de Infraestructura para 
autorizar los proyectos de obra pública del gobierno federal y garantizar que generen más 
beneficios que costos para la sociedad. 
 
Así puedes solicitar un crédito de mejoramiento de vivienda 2024 en la CDMX 

(2024-05-05, Redacción, ADN 40 (Sitio), )  

El Gobierno de la Ciudad de México ofrece el Programa de Mejoramiento de Vivienda, un crédito 
para remodelar o dar mantenimiento a las viviendas de los habitantes de la ciudad. El programa 
tiene como objetivo aumentar la vida útil de las viviendas y mejorar su entorno. Para acceder al 
crédito, los solicitantes deben cumplir con requisitos como ser habitantes de la Ciudad de México, 
tener más de 18 años, no ser propietarios de vivienda en la ciudad y tener un ingreso no mayor 
a mil 244.65 pesos diarios individualmente o mil 991.44 diarios para ingreso familiar máximo. Los 
solicitantes deben presentar una solicitud escrita y seguir un proceso que incluye una visita 
domiciliaria y la entrega de recursos económicos. Los módulos de atención para solicitar el crédito 
se encuentran en diferentes ubicaciones en la ciudad. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Se estrena Birmex: 13 mmdp sin licitar 

(2024-05-06, Reforma, Reforma, . 1)  

Birmex se estrenó como la principal compradora de medicamentos del sector salud, realizando 
adjudicaciones directas por un monto de 13 mil millones de pesos. Sin embargo, solo ha llevado 
a cabo una licitación consolidada por 982 millones de pesos, en la que quedaron desiertas el 
33% de las partidas. Además, se menciona la posibilidad de entregar los medicamentos en la 
Megafarmacia del Bienestar, que estará a cargo de militares. 
 
Dos cárteles controlan la tala ilegal en la CDMX 

(2024-05-06, Kevin Ruiz, El Universal, . 1,20)  

Dos cárteles, el Cártel de Tláhuac y Don Agus, controlan la tala ilegal de árboles en 53 parajes 
de las alcaldías Milpa Alta y Tlalpan en la Ciudad de México. Estas organizaciones criminales 
obtienen ingresos a través de la tala clandestina y distribuyen la madera en entidades como 
Guerrero, Michoacán y Morelos. La policía capitalina ha desmantelado 130 aserraderos 
clandestinos y ha detenido a tres líderes y 85 talamontes desde 2019. 
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Limitan proyectos de observación electoral 
(2024-05-06, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,4)  

Este año, las organizaciones de observación electoral en México recibirán menos recursos y 
menos tiempo para ejercerlos. Mientras que en 2018 se repartieron 28 millones de pesos entre 
28 organizaciones, este año se repartirán 18 millones de pesos entre 25 organizaciones, con un 
tope de 300 mil pesos por proyecto. El recorte presupuestal ordenado por la Cámara de 
Diputados al INE ha obligado a cancelar el presupuesto para la observación electoral, pero se 
utilizarán ahorros y economías para crear un fondo de apoyo. 
 
Batalla por Westeros 

(2024-05-06, Jorge Santamaría, Excélsior, . 4,1,4,5)  

La Serpiente Marina, un personaje de la serie de televisión "El Chavo del Ocho", ha sido criticada 
por su apoyo a la causa verde, considerada del lado incorrecto perdedor. La actriz que interpreta 
a la Serpiente Marina, Florinda Meza, ha expresado su apoyo a la causa verde y ha sido criticada 
por ello. En respuesta, Meza ha dicho que su apoyo a la causa verde es porque es del lado 
correcto, y ha afirmado que no se le puede criticar por su apoyo a la causa verde, ya que es una 
persona que ha sido criticada por su apoyo a la causa verde. La Serpiente Marina ha pedido a 
sus seguidores que no se dejen intimidar por las críticas, y ha afirmado que la causa verde es la 
correcta. 
 
El Ejército rescata en 12 minutos a soldados agredidos en combate 

(2024-05-06, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1,6,7)  

La Fuerza en Situación de Alerta (Fusa) del Ejército mexicano ha intervenido en 102 ocasiones 
desde su creación en 2023 para rescatar a 145 soldados heridos en enfrentamientos con el 
crimen organizado. Esta fuerza cuenta con 12 helicópteros equipados para hacer evacuaciones 
aeromédicas en zonas de conflicto y tiene como objetivo rescatar a los militares en un tiempo 
máximo de 12 minutos. El incremento de militares heridos y fallecidos en combate ha llevado a 
la creación de esta fuerza de reacción inmediata. 
 
Netanyahu cierra el canal de noticias catarí Al Jazeera 

(2024-05-06, AFP, La Jornada, . 1,20)  

El gobierno de Israel ha decidido cerrar el canal de noticias Al Jazeera, acusándolo de incitar y 
colaborar con Hamas. La medida ha sido condenada por la Organización de Naciones Unidas y 
organizaciones de periodistas, quienes la consideran una violación al derecho a la información. 
Al Jazeera ha denunciado la acción como criminal y ha afirmado que continuará con su 
compromiso de informar a pesar de los ataques y amenazas. 
 
AMLO: larga lucha del país para ser soberano 

(2024-05-06, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 4,26,32)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, conmemoró el 162 aniversario de la 
Batalla de Puebla, enfatizando la independencia y soberanía del país. Recordó que México ha 
sufrido varias invasiones e intervenciones extranjeras, pero siempre ha defendido su libertad y 
soberanía. López Obrador destacó la importancia de la Batalla de Puebla, donde campesinos e 
indígenas se unieron a los militares para derrotar al ejército francés, el más poderoso del mundo 
en ese momento.  
 
Blindan 33 mil fronteras norte y sur 
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(2024-05-06, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

El gobierno de México ha cuadruplicado el número de elementos asignados para blindar las 
fronteras norte y sur del país, alcanzando un total de 32,690 elementos federales. Este aumento 
se ha realizado desde 2021, cuando solo había 7,348 elementos asignados para estas 
actividades. Además, se han identificado cuatro rutas de movilidad en el Plan de Migración en la 
Frontera Norte y Sur. 
 
Perdidos, 107 mdp en Comisión de Búsqueda 

(2024-05-06, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4)  

La Secretaría de la Función Pública detectó irregularidades en la Comisión Nacional de Búsqueda 
por más de 107 millones de pesos durante el ejercicio fiscal de 2023. Se encontraron 
inconsistencias en los procesos de otorgamiento y reintegros de subsidios, así como falta de 
evidencia documental que acredite el avance en las acciones de búsqueda en varias comisiones 
locales. La auditoría abarca el periodo de dos comisionadas, Karla Quintana Osuna y Teresa 
Guadalupe Reyes Sahagún. 
 
Advierten empresas presiones por costos salariales 

(2024-05-06, Valeria Lopez, El Financiero, . 1,4)  

La mayoría de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) están 
enfrentando mayores gastos operativos debido a los recientes cambios en la legislación laboral 
de México, que han implicado un aumento en los costos salariales. Un 43.2% de las empresas 
han sido impactadas por este aumento en los costos de mano de obra. Además, las empresas 
también se ven afectadas por la apreciación de la divisa mexicana y altas tasas de interés. 
 
Dos Bocas: por octava ocasión aplazan arranque de la refinería 

(2024-05-06, Karol García, El Economista, . 1,29)  

La refinería de Dos Bocas en México ha vuelto a retrasar su inicio de operaciones, esta vez hasta 
junio de 2024. El costo de la obra ya asciende a casi 17,000 millones de dólares, más del doble 
del presupuesto original. El director de Pemex justifica el costo comparándolo con otras refinerías 
en China, Egipto y Turquía. 
 
Ataques enturbian camino electoral 
(2024-05-06, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,10)  

La violencia contra candidatos en México continúa aumentando, con 35 candidatos asesinados 
hasta el momento y numerosos ataques y amenazas en todo el país. Este fin de semana, dos 
aspirantes a alcaldes fueron atacados en Chiapas y Hidalgo. Además, se han registrado 76 
denuncias de presuntos delitos electorales. Se han desplegado 900 militares y guardias 
nacionales en Cuernavaca para garantizar la seguridad durante las elecciones. 
 
Colima, con 58% más narcomenudeo en sólo dos años 

(2024-05-06, Cristina Ceja, La Razón de México, . 1,12)  

El narcomenudeo ha aumentado un 57.9% en Colima desde la llegada de la gobernadora Indira 
Vizcaíno Silva en 2021, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública. Los casos han aumentado de 1,420 en 2021 a 2,243 en 2023. Manzanillo, la ciudad más 
grande y principal puerto del estado, ha experimentado un aumento significativo en este delito, 
con 52.2% de las investigaciones ocurriendo allí.  
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Las dos caras de la reelección 

(2024-05-06, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

El artículo habla sobre la reelección en el Legislativo mexicano, señalando que a pesar de que 
algunos legisladores y especialistas piden fortalecer la carrera parlamentaria, hay iniciativas para 
terminar con la reelección. Aunque la figura de la reelección apenas entró en vigor en 2021, ya 
se ha desinflado la intención de reelegirse. Además, la candidata presidencial Claudia Sheinbaum 
propone realizar una consulta popular para decidir si se mantiene la reelección inmediata. 
 
Comicios bajo fuego 

(2024-05-06, Juan Carlos Rodríguez, Tania Rosas, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1,6,7,8,9,10,11)  

El proceso electoral en México se ha vuelto el más violento en los últimos 20 años, con 161 
personas asesinadas, entre candidatos, funcionarios y familiares, en lo que va del proceso 
electoral. La violencia política se ha concentrado principalmente en candidatos a presidencias 
municipales, lo que ha generado preocupación sobre el control de las autoridades locales por 
parte del crimen organizado. Además, se ha registrado un aumento en las peticiones de 
protección por parte de los candidatos, con 412 solicitudes hasta el momento. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Llama la Coparmex al gobierno federal a seguir con la prueba PISA; "no aplicarla sería un 
retroceso", asegura 

(2024-05-06, María Cabadas, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado al gobierno federal 
a continuar con la prueba PISA (Programme for International Student Assessment) de la OCDE. 
La Coparmex argumenta que no aplicar esta evaluación sería "apostar a la mediocridad" y 
perjudicaría aún más el rezago educativo en México. El organismo empresarial también pide 
políticas más sólidas para abordar el rezago educativo causado por la pandemia y un aumento 
en el presupuesto de educación. México actualmente invierte solo el 4.6% de su PIB en 
educación, en comparación con el 5.3% promedio de los países de la OCDE. Los resultados más 
recientes de México en la prueba PISA en 2022 fueron inferiores a los de 2018, y el país cayó 
del puesto 39 al 51 en el ranking. La Coparmex destaca que la preparación de los niños y jóvenes 
de hoy será crucial para el futuro del país y argumenta que la prueba PISA proporciona 
mediciones objetivas y relevantes para evaluar el progreso educativo. 

El Universal (sitio), Proceso (sitio), El Economista (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Firmas MX (sitio), El Financiero, La Razón 
On line (Sitio), La Crónica de Hoy,  
 
Subsidio al empleo sigue siendo insuficiente, advierte Coparmex 

(2024-05-06, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El presidente de la Comisión Nacional Fiscal de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), Domingo Ruíz, ha considerado insuficiente el decreto para reducir el 
impacto del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a los trabajadores que ganan menos de nueve mil 81 
pesos. Aunque el decreto beneficiará a 8.2 millones de trabajadores, Ruíz argumenta que el 
subsidio debería ser más amplio, ya que ganar un peso más implicaría el pago del impuesto. Ruíz 
señala que el subsidio estuvo desactualizado durante mucho tiempo, lo que afectó a los 
trabajadores con salarios mínimos y erosionó su poder adquisitivo. A pesar de esto, el impacto 
del subsidio en la recaudación del país no sería significativo, ya que solo representaría 390 
millones de pesos en un presupuesto de billones de pesos del gobierno federal. 
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El Sol de Morelia (sitio), El Sol de Tulancingo (sitio), El Diario de Querétaro QRO (sitio), El Sol de San Luis Potosí 
(sitio), Diario del Sur CHIS (Sitio), El Sol de Sinaloa (sitio), El Sol de Hermosillo SON (Sitio), El Sol de Mazatlán (Sitio), El Sol 
de Cuautla (sitio), El Sol de Cuernavaca (sitio), Diario de Xalapa VER (sitio), El Sol de Toluca (sitio), El Sol de Tijuana 
(sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), El Sol de Durango (sitio), El Sol del Bajio Guanajuato (sitio), El Sol de Córdoba (sitio),  
 
Subsidio al empleo aún es insuficiente 

(2024-05-06, Luis Romero, El Sol de México, . 13)  

El presidente de la Comisión Nacional Fiscal de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), Domingo Ruíz, considera que el subsidio al empleo de nueve mil 81 pesos 
es insuficiente y debe ser ampliado. A pesar de que el beneficio reduce el impuesto sobre la renta 
(ISR) para los trabajadores que ganan menos de nueve mil 81 pesos, Ruíz argumenta que el 
monto debería ser más amplio, ya que incluso un peso adicional de salario les obliga a pagar 
impuestos. Según la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos, 8.2 millones de trabajadores 
ganan menos de nueve mil 81 pesos al mes, lo que representa el 37.1% de la población 
trabajadora formal.  

La Prensa,  
 
Construyendo el futuro de México: infraestructura para la movilidad social 
(2024-05-06, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El desarrollo de un país requiere una planificación estratégica efectiva, especialmente en 
proyectos de infraestructura. La inversión en infraestructura es fundamental para el progreso de 
una nación y debe ser inclusiva y sostenible. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) aboga por un Modelo de Desarrollo Inclusivo que promueva la 
participación de todos los sectores de la sociedad en el diálogo social. La planificación y ejecución 
de proyectos de infraestructura deben ser transparentes y basadas en criterios técnicos, no 
políticos.  
 
Por 10 de mayo esperan derrama 13% más alta 

(2024-05-06, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Según Concanaco Servytur, se espera un aumento del 13% en la derrama económica por el Día 
de las Madres en comparación con el año pasado, alcanzando los 80 mil millones de pesos. El 
presidente de Concanaco, Octavio de la Torre de Stéffano, señaló que esta fecha tiene un 
impacto significativo en la sociedad y la economía de México, con 38 millones de madres en el 
país. Por su parte, Fadlala Akabani Hneide, secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de 
México, destacó que el 10 de mayo tendrá un impacto directo en 82,983 unidades económicas, 
principalmente restaurantes, joyerías, florerías y tiendas departamentales. 

Forbes MX (sitio), La Prensa (Sitio), La Prensa,  
 
Inversión en México insuficiente para generar empleos en el país: CEESP  
(2024-05-06, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 12)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, dependiente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), ha señalado que la inversión total en México no ha sido suficiente para 
generar empleos en el país. Entre 2019 y 2022, el costo unitario de la mano de obra creció casi 
tres veces más que en el sexenio anterior, lo que ha estimulado el consumo. Sin embargo, el 
CEESP destaca que para estimular el consumo se necesita más inversión, crecimiento, empleo 
y confianza de los hogares y empresas. Además, las remesas familiares, que también impulsan 
el consumo, parecen estancarse. En marzo, el indicador de ventas a tiendas totales de la ANTAD 
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tuvo un aumento anual nominal del 10.9%, mientras que las ventas a tiendas iguales aumentaron 
un 7.9%. 

Clase Turista (Sitio), Red Financiera EDO.MEX (Sitio),  

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Informe de un crimen 

(2024-05-06, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)  

El informe realizado por una comisión de la sociedad civil sobre la respuesta de México a la 
pandemia del Covid-19 revela un gobierno criminal, con una política caracterizada por el capricho, 
la obstinación y la mentira. El informe documenta 808,619 muertes "en exceso", casi el triple de 
las cifras oficiales, y señala que una parte considerable de esas muertes era evitable. La crisis 
del Covid-19 mostró la dimensión criminal de la demagogia y la incompetencia, y la política de 
México prefirió cuidarse a sí misma en lugar de cuidar vidas. El gobierno de la Ciudad de México 
también es criticado por falsificar los indicadores del semáforo sanitario para acomodar su política 
a los caprichos del presidente López Obrador. 
 
Abusocracia 

(2024-05-06, Denise Dresser, Reforma, . 11)  

No, no es una denuncia legítima de corrupción. No, no es un acto legal por parte del Estado, 
facultado por las leyes existentes. Lo presentado en la mañanera sobre María Amparo Casar 
exhibe al régimen en el cual vivimos. Una abusocracia que utiliza la plataforma política más 
poderosa del país para amedrentar y difamar a ciudadanos críticos. Nada más, nada menos. Y 
cualquiera que justifique lo que ha hecho el gobierno en realidad está defendiendo el poder sin 
límites, el poder sin contenciones, el poder sin ética, el poder sin reglas. El poder que actúa 
desaforadamente para desacreditar a cualquiera que ose discrepar, señalar o investigar. 
 
Tolvanera // Burlar al autoritarismo 

(2024-05-06, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)  

El 24 de marzo de 1976 la Selección de futbol de Argentina -que se preparaba para el Mundial 
de 1978 del que sería anfitriona- se disponía a trasladarse al estadio de la ciudad de Chorzow 
para jugar un partido amistoso con Polonia. Ricardo Bochini, mediocampista de 20 años de edad, 
informó a los jugadores reunidos en un comedor del hotel, que una junta militar había tomado 
esa mañana el poder en Argentina. Un golpe de Estado. Mario Kempes, delantero estelar del 
equipo, que a la postre sería el factor principal del triunfo en la final del campeonato del mundo 
en 1978, subió a su cuarto envuelto en llanto. 
 
Historias de NegoCEOs // Ana Guevara y los que quieren ser transexenales 

(2024-05-06, Mario Maldonado, El Universal, . 7)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, se enfrenta a la difícil tarea de 
defender los logros de la administración de López Obrador y de decidir quiénes formarán parte 
de su gabinete en caso de ganar las elecciones. Entre los nombres que se están considerando 
se encuentran funcionarios que han sido señalados por corrupción y mala gestión, como la 
directora de la Conade, Ana Gabriela Guevara, quien enfrenta dos investigaciones por presunto 
desvío de fondos. A pesar de esto, existe la posibilidad de que Guevara se mantenga en su 
puesto si Sheinbaum gana la presidencia, por petición de López Obrador. 
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Jaque Mate // Tribuna para linchar 

(2024-05-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

Este 30 de abril María Amparo Casar, presidenta ejecutiva de Mexicanos contra la Corrupción y 
la Impunidad (MCCI), presentó el libro Los puntos sobre las íes. En el capítulo "Tribuna de 
linchamientos" escribe: "Las manifestaciones del presidente no se quedan en simples excesos 
discursivos: perjudican realmente la labor y la vida de los aludidos. Lo que hace en las mañaneras 
es una anulación de poderes y configura una inaceptable acción por parte del Ejecutivo al suplir 
las instancias judiciales y utilizar la tribuna para linchar y acabar con la reputación de ciertos 
personajes imputándoles la comisión de delitos". 
 
Análisis Superior // Saldo negativo 

(2024-05-06, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior ha criticado la administración de Octavio Romero en Pemex, 
señalando que la producción de la compañía es menor a la de 2018, a pesar de haber recibido 
grandes cantidades de recursos. Romero admitió que la refinería de Dos Bocas aún no está 
terminada, y que su costo supera los 15 mil millones de dólares, más del doble de lo prometido. 
Además, se reconoció que tienen problemas con los proveedores.  
 
Bitácora del Director // Todo el poder 

(2024-05-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha mostrado una creciente tendencia a 
tomar el papel de juez y parte en la administración de justicia. Ha modificado la Ley de Amparo 
para limitar la posibilidad de defensa de los ciudadanos ante el abuso de poder y ha acusado 
públicamente a la académica María Amparo Casar de manipular el expediente de la muerte de 
su esposo para cobrar una pensión de Pemex. Esta actitud autoritaria es preocupante y podría 
llevar a un bloque de ministros leales a López Obrador en la Suprema Corte, obstaculizando 
cualquier recurso contra la constitucionalidad de una ley. 
 
Veranda // El turismo se recupera, pese a los conflictos bélicos  
(2024-05-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Juan Carlos Arnau, analista turístico y vicepresidente de la Federación Mexicana de Asociaciones 
Turísticas, ha asistido a la cumbre anual de la Federación Mundial de Ciudades Turísticas en 
Wellington, Nueva Zelanda. A pesar de los problemas de seguridad y corrupción en México, 
Arnau pudo ingresar al país con solo mil dólares en efectivo, después de un arqueo de sus tarjetas 
de crédito. El evento presentó el Informe sobre las tendencias de la economía turística mundial 
(2024), que mostró una recuperación integral de la industria turística, alcanzando el 87.4% de los 
niveles de 2019 en 2023. Además, Kerzner International ha anunciado un nuevo hotel en Los 
Cabos, México, que se abrirá en 2027. 
 
Desde el Piso de Remates // Coparmex pide actualización anual de subsidios al empleo 

(2024-05-06, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de la Coparmex, José Medina Mora, ha sido premiado con el Premio Naranja Dulce 
por su insistencia en la actualización anual del subsidio para el empleo. Aunque la Secretaría de 
Hacienda ha aumentado el subsidio a 9,081 pesos mensuales a partir del 1 de mayo, Medina 
Mora argumenta que debe actualizarse anualmente para no perjudicar a los trabajadores que 
ganan más del salario mínimo y tienen que pagar ISR. Graciela Márquez, presidenta del Inegi, 
también ha sido premiada con el Premio Naranja Dulce por el relanzamiento del portal Cuéntame 
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de México, que proporciona información estadística, demográfica, económica y geográfica sobre 
México para niños, adolescentes y docentes. 
 
Juegos De Poder // Nadie quiere hablar del covid, pero... 
(2024-05-06, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El Informe de la Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia de covid-19 en 
México, coordinado por Jaime Sepúlveda, revela que el gobierno federal y estatal fracasaron en 
minimizar el impacto de la pandemia, con más de 800,000 muertes en exceso. El informe destaca 
la defectuosa gobernanza de la crisis como el factor crítico, con casi cuatro de cada 10 muertes 
en exceso atribuidas a fallas en la gestión gubernamental. El informe también señala que los 
municipios y alcaldías con mayor porcentaje de población de bajos ingresos tuvieron un mayor 
porcentaje de muertes en exceso. 
 
Cuenta Corriente // Sabadell México: la Incondicional  
(2024-05-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Banco Sabadell México está lanzando un producto de ahorro a la vista con un interés del 5% 
anual, dirigido a clientes que buscan una cuenta de ahorro sin tarjeta. La oferta, llamada La 
Incondicional, permitirá a los clientes mantener desde un peso hasta la cantidad que deseen 
ahorrar, sin comisiones. La campaña de marketing de Sabadell México incluye a Diego Boneta, 
conocido como "el otro Luismi", y utiliza la canción "La Incondicional" de Luis Miguel. 
 
Activo Empresarial // Etiquetado de alimentos, ahora transgénico; AMLO, sin remanentes 
de Banxico 

(2024-05-06, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El etiquetado frontal de alimentos ha sido criticado por no lograr cambiar los hábitos de consumo 
de la población, según la Encuesta Ingreso Gasto de los Hogares del Inegi. Sin embargo, los 
defensores del etiquetado argumentan que ha reformulado alimentos, como los cereales, y ha 
sido comprendido por la población vulnerable. La Suprema Corte de Justicia de la Nación ha 
resuelto mantener el etiquetado, y se ha aprobado una nueva ley que incluirá un etiquetado para 
alimentos transgénicos.  
 
Día Con Día // Temporada de autopsias. La cosecha 

(2024-05-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno de López Obrador deja una herencia de ruinas y la amenaza de una autocracia, 
según diversos libros publicados desde 2020. En 2023, se publicó el libro de María Amparo 
Casar, "Los puntos sobre las íes", que ha desatado la furia del presidente. Este libro es 
considerado la autopsia más completa y documentada del gobierno de López Obrador, 
analizando los cadáveres insepultos y los "zombies" que deja a la nación. 
 
Duda Razonable // El lamentable e imparable deterioro de fin de sexenio 

(2024-05-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

A medida que se acerca el día de las elecciones, la violencia contra los candidatos y funcionarios 
políticos se intensifica en varios estados del país. El gobierno federal, encabezado por Andrés 
Manuel López Obrador, parece no tomar medidas para frenar esta violencia. La falta de seguridad 
y justicia a nivel local ha permitido que grupos criminales ocupen ese espacio, lo que ha llevado 
a un aumento en la violencia electoral. A pesar de las promesas de los candidatos a la presidencia 
de mejorar la seguridad, es probable que la situación empeore en octubre. 
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La Quinta Transformación // Línea de captura... u orden de captura 

(2024-05-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

RÉCORD DE MUERTOS, corrupción familiar, Pemex, obras faraónicas, programas sociales, 
ecocidio y más, se sufragan a través de las contribuciones fiscales. Y con el afán de hacerse de 
recursos para impulsar el “Segundo Piso” de la Cuarta Transformación, se ha forzado y usado 
con perversidad al aparato de recaudación de impuestos. “Línea de captura u orden de captura”, 
fue la amenaza contra los grandes contribuyentes en el arranque del sexenio de Andrés Manuel 
López Obrador. Y se extendió al resto, sobre todo a críticos de la 4T. El Presidente no estaba 
equivocado: los que más ganan son los que menos pagaban impuestos, pero de equilibrar el 
pago de contribuciones a hacer del SAT un instrumento extorsionador, es otro cantar. 
 
Corporativo // Salinas Pliego en "cracks" 

(2024-05-06, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El podcast "Cracks" se estrena hoy con una entrevista exclusiva a Ricardo Benjamín Salinas 
Pliego, fundador de Grupo Salinas y presidente de TV Azteca. Salinas Pliego ha ganado 
notoriedad en los círculos empresariales y es uno de los hombres de empresa más influyentes 
en la sociedad mexicana y latinoamericana en la actualidad. En la entrevista, descartó postularse 
para la Presidencia de la República, pero expresó su interés en liderar un cambio cultural con su 
equipo, lo que podría generar especulaciones sobre la creación de un nuevo partido político 
encabezado por la sociedad civil. 

 

Coordenadas // Las mujeres ya tomaron el poder 

(2024-05-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El 1 de octubre, México tendrá a su primera presidenta de la República, adelantándose a países 
como Estados Unidos y España. Aunque la participación política de las mujeres en México es 
relativamente reciente, ha habido un ascenso meteórico en los últimos 30 años. Este aumento 
se debe en parte a las obligaciones legales y las sanciones sociales que han impulsado la 
presencia femenina en puestos públicos. Aunque tener una mujer como gobernante no garantiza 
mejores resultados, una mayor presencia femenina en general mejora las posibilidades de una 
mejor gestión pública. 
 
Estrictamente Personal // Drones chinos sobre México 

(2024-05-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 39)  

Estados Unidos ha presionado a México para cancelar la tecnología de telecomunicaciones 5G 
china, pero el presidente López Obrador se ha negado. Sin embargo, las preocupaciones se han 
ampliado por el creciente uso de drones chinos por parte de los cárteles de la droga en México. 
Los drones, adaptados con dispositivos para arrojar bombas, han permitido a los cárteles atacar 
desde el aire y matar a sus enemigos, fuerzas de seguridad y civiles. Estados Unidos también ha 
detectado drones chinos espías sobrevolando el espacio aéreo mexicano y está presionando a 
México para actualizar la regulación de su espacio aéreo. 
 
Ricos y Poderosos // Preocupa a USTR: espectro, dominancia e IFT 

(2024-05-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32)  

El Tratado entre México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) será evaluado por primera vez en 
2026, lo que podría llevar a su expiración si no se extiende. Los gobiernos de los tres países se 
están preparando para la revisión, que abordará temas como China, los mecanismos de solución 
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de disputas, la pandemia y el cambio climático. Estados Unidos ha expresado preocupación por 
el alto costo del espectro radioeléctrico en México, que fortalece la posición de América Móvil y 
debilita al Instituto Federal de Telecomunicaciones. Además, las declaraciones del presidente de 
México sobre la intención de eliminar el IFT plantean preocupaciones sobre el cumplimiento del 
T-MEC. 
 
La Gran Depresión // ¿Muy contentos con el desempleo? 

(2024-05-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

La economía de Estados Unidos ha generado menos empleos de los esperados en abril, lo que 
indica una desaceleración económica en el primer trimestre del año. Esta noticia ha sido bien 
recibida por los mercados, ya que sugiere una posible reducción de las tasas de interés por parte 
de la Reserva Federal. México, que muestra una desaceleración económica similar, ha 
experimentado una disminución en la tasa de desempleo, aunque la tasa de subocupación, que 
indica la necesidad de más empleo, se sitúa en el 6.5% de la Población Económicamente Activa 
(PEA). 
 

TREN MAYA 
 
Corredor Transístmico, en el olvido, critica Yunes 

(2024-05-06, Isabel González, Excélsior, . 7)  

El candidato a gobernador de Veracruz, José Francisco Yunes Zorrilla, criticó la falta de recursos 
para el proyecto del Corredor Transístmico en comparación con el Tren Maya. Aseguró que el 
gobierno federal ha destinado 143 mil millones de pesos para el Tren Maya este año, mientras 
que en los últimos tres años, los recursos para el Corredor Transístmico no han superado los 40 
mil millones de pesos. Yunes Zorrilla cuestionó la prioridad del gobierno, afirmando que el Tren 
Maya recibe más fondos que el Transístmico, lo que demuestra una falta de visión. 
 
El tren de la polémica 

(2024-05-06, Redacción, El Sol de México, . 32)  

El Tren Maya, una de las obras más emblemáticas del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
ha sido criticado por su impacto ambiental en la Península de Yucatán. Los cenotes, cuerpos de 
agua sagrados para los mayas, están amenazados por la construcción del tren. Sin embargo, el 
gobierno defiende el proyecto, argumentando que se ha realizado un estudio de impacto 
ambiental y que se están tomando medidas para proteger los cenotes. El Tren Maya, un proyecto 
de infraestructura de 1,500 kilómetros de longitud, ha sido elogiado por su potencial para impulsar 
el turismo y la economía en la región, pero ha sido criticado por su impacto ambiental. 
 
Limpian a cubetazos concreto en cavernas por Tren Maya 

(2024-05-06, Pedro Hiriart, El Financiero, . 40)  

El colectivo Sélvame del Tren ha acusado a los trabajadores del Tren Maya de verter concreto 
en cavernas y cenotes, afectando gravemente el ecosistema. Los activistas han compartido 
fotografías y videos de los trabajadores limpiando el concreto derramado con cubetas y escobas. 
Aunque se ha iniciado la remoción del concreto, los activistas argumentan que no es suficiente 
para reparar los daños causados. Guillermo D'Christy, hidrólogo y miembro del movimiento, ha 
advertido que muchas más cavernas y cenotes han sido afectados. Los activistas también han 
cuestionado cuándo se retirarán los miles de tubos de acero que están corroídos. 
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"Deja de mentir", piden activistas a López Obrador por Tren Maya  
(2024-05-06, Tanya Acosta, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 1,11)  

El movimiento ambientalista #SelvamedelTren ha publicado nuevas evidencias de destrucción 
en cuevas y un cenote debido a la construcción del Tren Maya en Tulum y Chetumal, Quintana 
Roo. El biólogo y espeleólogo Roberto Rojo, miembro del movimiento, acusó al presidente Andrés 
Manuel López Obrador de mentir sobre la contaminación de un cenote con concreto, afirmando 
que hay miles de derrames de concreto y que cada vez encuentran cosas peores. El movimiento 
también ha publicado imágenes de herramientas para eliminar el concreto derramado y un video 
de un ingeniero que denuncia los problemas causados por un estudio de mecánica de suelos 
fallido. Las obras en el Tramo 5 Sur, que aún no tiene una fecha de finalización, han destruido un 
sistema de cavernas y ríos subterráneos con más de 14 mil pilotes de más de 25 metros. 
 
Ni el gobierno federal ni el de Bajasur apoyan a maestros, pero 'qué tal la robadera en el 
Tren Maya, en Dos Bocas': Xóchitl Gálvez 

(2024-05-05, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

La candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, 
prometió mejorar las condiciones laborales de los maestros y pagar los quinquenios adeudados 
durante su sexenio. Durante un evento en La Paz, Baja California Sur, Gálvez Ruiz criticó la falta 
de respeto a los derechos laborales de los maestros por parte del Gobierno Federal y Estatal. 
También mencionó la "robadera" en proyectos como el Tren Maya y Dos Bocas, y criticó las 
casas de la Rocío Nahle, Secretaria de Energía, valoradas en más de 100 millones de pesos. 
Gálvez Ruiz prometió ser una aliada de los maestros y resolver sus problemas, además de 
implementar la Beca Universal, regresar las escuelas de tiempo completo y las estancias 
infantiles, y mejorar la seguridad en el país. 
 
Reportan 29 problemas en el Tren Maya en su tercer mes de operación 

(2024-05-05, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El Tren Maya ha enfrentado 51 incidentes desde su inauguración en diciembre de 2023, con 29 
problemas ocurriendo en su tercer mes de operación. El ritmo de incidencias ha superado los 
registrados por los militares, responsables de su operación, en los dos primeros meses. La 
Secretaría de la Defensa Nacional ha reservado los detalles de las incidencias, argumentando 
que es un asunto de seguridad nacional. El tren ha experimentado suspensión del servicio y 
problemas en el sistema de frenos, además de un descarrilamiento en marzo. 
 

AIFA 
 
AICM declina expandir salas y perfila ampliación de la T1 

(2024-05-06, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 30)  

La Subdirección de Ingeniería del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
canceló la licitación que tenía en marcha para la contratación de la empresa que realizaría el 
proyecto ejecutivo necesario en la ampliación en la terminal 1 de las salas 1 a 9 y mejoras en sus 
posiciones de contacto (contaba con un presupuesto autorizado de 5.5 millones de pesos). De 
acuerdo con las bases de convocatoria (publicadas el 18 de abril), los interesados debían 
entregar sus propuestas técnicas y económicas el viernes tres de mayo, con la intención de que 
el fallo se diera a conocer 10 días después. Las dos firmas que hicieron preguntas al AICM en la 
etapa correspondiente fueron: SACMAG de México y Meta Engineering. Desde su perspectiva, 
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el gobierno federal debe planear a mediano y largo plazo considerando el sistema aeroportuario 
metropolitano (AICM, Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el aeropuerto de Toluca) y 
destacó la complejidad de realizar el estudio referido al final del actual gobierno federal sin tener 
la certeza de que en el siguiente se retomará la información. 

El Economista (sitio),  
 
La Inconstitucional Expropiación de las Afores de Adultos Mayores: Un Robo al Futuro 
de México 

(2024-05-06, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El reciente decreto que crea el "Fondo de Pensiones del Bienestar" en México representa una 
violación a los derechos de los adultos mayores. Este fondo implica la transferencia obligatoria 
de los recursos de las Subcuentas de Retiro, Cesantía en Edad Avanzada y Vejez, así como 
recursos del Infonavit, al cumplir 70 años. Sin embargo, esta transferencia forzada sin 
consentimiento ni oportunidad de defensa viola la Constitución Mexicana. Además, el fondo está 
sujeto a la suficiencia de recursos de fuentes como el aeropuerto Felipe Ángeles, que atraviesa 
una quiebra técnica. Esto es un robo a los adultos mayores y al futuro de México, ya que atenta 
contra el principio de legalidad. La Suprema Corte de Justicia de la Nación ha determinado que 
las formalidades esenciales del procedimiento deben cumplirse para garantizar la defensa 
adecuada antes de la privación de los fondos de pensión de los adultos mayores. Se han 
presentado más de 700 juicios de amparo ante esta medida inconstitucional. Es fundamental que 
los ciudadanos estén informados y protejan sus derechos en esta reforma del sistema de 
pensiones. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Dos Bocas: por octava ocasión aplazan arranque de la refinería 

(2024-05-06, Karol García, El Economista, . 1,29)  

El gobierno de México ha vuelto a retrasar el inicio de operaciones de la nueva refinería Olmeca 
en Paraíso, Tabasco, que ahora se espera que comience a producir en junio de 2024. El costo 
de la refinería se ha duplicado, alcanzando los 18,816 millones de dólares, y se espera que 
procese 177,000 barriles diarios de crudo, 66,000 barriles menos de lo pronosticado en enero de 
este año. La refinería Olmeca es parte del plan del presidente Andrés Manuel López Obrador 
para aumentar la producción de petróleo y reducir la dependencia de las importaciones de 
combustibles. 
 
Imposible que la Refinería de Dos Bocas entre en operación: Expertos alertan sobre falta 
de infraestructura y pérdidas financieras 

(2024-05-06, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio), )  

La Refinería "Olmeca" del presidente López Obrador enfrenta múltiples problemas logísticos y de 
infraestructura, lo que hace que su inicio de operaciones sea poco probable a corto plazo, según 
expertos. La falta de transparencia en los avances y los recursos ejercidos también son 
preocupantes. A pesar de los rumores de un posible inicio de operaciones este viernes, los 
analistas dudan de la veracidad de estas afirmaciones. La refinería, que ya ha superado su 
presupuesto inicial de 8 mil millones de dólares y se estima en más de 24 mil millones, podría 
operar con pérdidas financieras significativas, lo que podría impactar en el precio de los 
combustibles. 
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El director general de PEMEX, Ricardo Romero, reconoció que en este sexenio no se 
alcanzará la autosuficiencia energética. 
(2024-05-06, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

El director general de Petróleos Mexicanos, Ricardo Romero, reconoció que en este sexenio no 
se alcanzará la autosuficiencia energética, pero prometió que la refinería de Dos Bocas iniciará 
su producción en junio. 

 

Gobernador de Puebla reconoce labor de AMLO: "ha sido usted un gran presidente" 

(2024-05-05, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, elogió la labor del presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, y dijo que en unos meses será extrañado por los 
mexicanos. Durante la ceremonia conmemorativa de la Batalla del 5 de Mayo de 1962, Céspedes 
Peregrina reconoció los esfuerzos de López Obrador para apoyar a la población y reducir la 
pobreza en el país. Además, el gobierno de México planea construir un muelle para la Refinería 
Dos Bocas. Céspedes Peregrina aseguró que en Puebla siempre será bienvenido, y que se 
mantendrá la transformación del país para mejorar las condiciones de vida de la sociedad. 
 
El Economista publicó atraso de la refinería de Dos Bocas por octava ocasión. 
(2024-05-06, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

En 2022 fue la fecha prometida de inicio de operaciones. Ciro Gómez Leyva aseguró que AMLO 
y el director de Pemex repiten y repiten que no son corruptos pero que expliquen por qué costó 
dos veces más de lo proyectado. 
 

SICT 
 
Aumenta 40% el costo del puente Nichupté en Cancún 

(2024-05-05, Redacción, El Economista (sitio), )  

El Puente Vehicular Nichupté en Cancún, construido con fondos federales, ha alcanzado un costo 
total de 7,847 millones de pesos, un sobrecosto del 40% en comparación con la licitación de 
2022. A pesar de tener solo un 42.9% de avance, la Secretaría de Hacienda ha autorizado el 
presupuesto total. La Secretaría de Infraestructura, Conectividad y Transporte (SICT) atribuye los 
aumentos a la inflación y los estudios de mitigación ambiental en la laguna Nichupté. Aunque la 
obra debe estar terminada antes del final del mandato del presidente López Obrador, la SICT no 
ha especificado si se ejercerá el presupuesto total. La construcción del puente ha sido objeto de 
críticas y controversias. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Blindan filiales de Pemex y CFE para ocultar información  
(2024-05-06, Edith Romero, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 1,4)  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ha señalado la falta de transparencia y 
rendición de cuentas en las empresas estatales Pemex y CFE, lo que impide conocer los montos 
destinados para proyectos y si se hicieron bajo condiciones de competencia. La figura de las 
empresas filiales, establecida en las leyes de 2014 con la reforma energética, ha permitido a 
Pemex y CFE llevar a cabo proyectos sin transparencia ni licitación. Por ejemplo, la refinería 
Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, podría haber costado entre 18 y 19 mil millones de dólares, 
pero al construirse en total opacidad, no se tiene una información real. Las filiales de Pemex y 
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CFE, como PMI de Pemex, CFEnergía y CFE Internacional, están "blindadas" para no tener que 
entregar información y ni siquiera están constituidas en México, dificultando el acceso a registros 
públicos. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-05-06, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Xóchitl Gálvez dice que ya empató a Claudia Sheinbaum en las encuestas: “Esta semana la 
vamos a rebasar”. *Los del PAN y del PRI son unos "mentirosos" e "hipócritas" al asegurar que 
van a luchar y mantener los programas sociales, aseguró Claudia Sheinbaum, candidata 
presidencial de Morena-PT-PVEM. 

 

Mujeres, prioridad para presidenciables 

(2024-05-06, Daniela Zambrano, El Heraldo de México, . 4,1,4)  

Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, ha 
presentado su plan de gobierno centrado en las necesidades de las mujeres mexicanas. 
Sheinbaum propone la creación del Sistema Nacional de Cuidados a través del Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral de la Familia, para desmontar el patriarcado y eliminar la división 
sexual del trabajo.  
 
"Ninguno nos convence" SONDEO ¬ Estudiantes de la Panamericana se muestran 
apáticos hacia presidenciables 

(2024-05-05, Nancy Gómez, Sin Embargo (sitio), )  

Los estudiantes de la Universidad Panamericana (UP) en Ciudad de México expresaron su apatía 
hacia las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, así como el candidato 
Jorge Álvarez Máynez, alegando que no se sienten representados por ellos y que sus propuestas 
no son suficientes. Los estudiantes criticaron la falta de preparación y la falta de propuestas 
concretas durante los debates presidenciales. A pesar de su decepción, los estudiantes 
reconocieron la importancia de votar y cumplir con su deber ciudadano. A un mes de las 
elecciones, los jóvenes expresaron su deseo de tener más opciones para elegir. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Fijan sus propuestas y prioridades 

(2024-05-06, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

El candidato a gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con empresarios de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, donde propuso la creación de la 
primera institución de proyectos para Chiapas y la digitalización del gobierno del estado. En 
Jalisco, Claudia Delgadillo, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, acusó a su 
contrincante de Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus, de violencia de género durante un debate.  

La Razón de México,  
 
Solo para enterados 

(2024-05-06, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

El candidato de la coalición más grande de la historia, Eduardo Ramírez Aguilar, habló en un foro 
organizado por empresarios constructores (CMIC) en Chiapas. Durante su discurso, Eduardo se 

https://www.efinf.com/clipviewer/9a25c6578a59a766079d4c0583ce57d7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ed37fde82d268efd3ff101511b1cb597?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4871a2ad8eea4a9072040e793dc21ee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4871a2ad8eea4a9072040e793dc21ee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/183e6edfe64e80fc131c778345733bfb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/554d90bbb7df2d9a4f06a25c36d1f0ed?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9b237200a87ca3e0dbaa8c7c2e074272?file


 

 

comprometió a digitalizar el gobierno para transparentar los recursos y eliminar la corrupción. 
También prometió atender las causas y trabajar en conjunto con todas las personas. El candidato 
destacó la importancia de la empatía y la escucha activa en la política.  
 
Celebran día de la Santa Cruz en Oaxaca con diversas calendas 

(2024-05-06, Redacción, MX Político CDMX (Sitio), )  

Los constructores de CMIC, CICO, CAEO, AOCIEM y AIAM en la ciudad de Oaxaca celebraron 
el "Día de la Santa Cruz" con una calenda. Durante el evento, los trabajadores de la construcción 
solicitaron a las autoridades del gobierno del Estado su participación en las obras públicas, ya 
que se han utilizado empresas de otros estados para realizarlas, dejando a los constructores 
oaxaqueños de lado. Tras la misa, los trabajadores se reunieron para festejar este día. 
 
Prevén tiempos difíciles para trabajadores de la construcción 

(2024-05-06, Omar Romero, Luces del Siglo QROO (sitio), )  

La conclusión de proyectos como el Tren Maya y el Puente Nichupté podría generar tiempos 
complicados para los trabajadores de la industria de la construcción en Quintana Roo, México. 
Cerca de 100,000 obreros fueron contratados para el Tren Maya en la Península de Yucatán, y 
se espera una disminución en la contratación de trabajadores una vez que se complete el 
proyecto. El secretario general del Sindicato de Trabajadores, Obreros y Empleados de la 
Construcción (Sitec), José René Pech Alfaro, destacó la importancia de la capacitación para los 
trabajadores y mencionó un convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Quintana Roo. Pech Alfaro expresó su preocupación por la falta de 
supervisión por parte de las autoridades en las obras y la falta de prestaciones de ley para los 
trabajadores contratados. 
 
Están a la espera de las licitaciones de obra pública 

(2024-05-06, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Durango, 
Francisco Salazar Mendía, señala que el sector de la construcción en Durango está sufriendo 
una falta de obra pública por parte de los gobiernos federales, estatales y municipales. Aunque 
se espera que la próxima semana se publiquen algunas licitaciones públicas estatales y 
municipales, no se prevén grandes obras de infraestructura este año. Sin embargo, la obra 
privada está en auge, con un proyecto de potabilizadora que involucrará a cuatro empresas. 
Salazar Mendía también destaca la importancia de la capacitación y certificación de los 
trabajadores de la construcción para mejorar la calidad de las obras. 
 
YO COMO QUE OÍ... que Simey, Sergio, Rodolfo y Manuel. 
(2024-05-06, Redacción, Effetá HGO (sitio), )  

La candidata al Senado por Morena, Simey Olvera, afirmó falsamente en un desayuno con la 
Cámara de la Industria de la Construcción que había trabajado como albañil en Estados 
Unidos. Sin embargo, Olvera solo estuvo en el país para un intercambio escolar de un mes. El 
alcalde de la capital, Sergio Baños, está tratando de ayudar al candidato de Morena, Jorge Reyes, 
para evitar que su rival Benjamín Rico gane las elecciones. Por otro lado, Rodolfo Pérez Martínez, 
ex miembro del PRI, ha adoptado la narrativa de Morena a pesar de criticar al partido en el 
pasado. Manuel Sánchez Olvera, exsecretario de Gobierno y cercano a Miguel Ángel Osorio 
Chong, también ha mostrado su apoyo a Morena. 
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Pronostican ventas por 520 mdp el 10 de mayo 

(2024-05-06, Eduardo Javier González, Milenio (sitio), )  

VARIAS DE las cámaras empresariales han estado reuniéndose con los candidatos de los 
diversos partidos políticos y alianzas, entre ellos el Consejo de Instituciones Empresariales del 
Sur de Tamaulipas (Ciest) que preside Juan Ángel Paredes, la Coparmex que encabeza Gonzalo 
Treviño, y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Sobresalió el 
formato "Diálogos por la Democracia" realizado en el IEST Anáhuac que contó además con 
empresarios con la participación de académicos y estudiantes. 
 
Coparmex y CMIC se solidarizaron con Eduardo Rivera 

(2024-05-06, Redacción, El Quinto Medio PUE (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Puebla (CMIC) mostraron su solidaridad con el candidato a la 
gubernatura de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tras un supuesto "ataque directo" a su domicilio. 
Ambas cámaras instaron a todos los candidatos y partidos a actuar con empatía, solidaridad y 
respeto para evitar la polarización y la violencia. La violencia y la inseguridad, según las cámaras, 
no respetan partidos ni clases sociales, y deben ser enfrentadas por toda la sociedad. Se espera 
que la autoridad aclare los hechos a través de una investigación profesional. 

Intolerancia PUE (sitio),  
 
Trabajadores de construcción celebran a la Santa Cruz 

(2024-05-05, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebra el Día del Albañil con 
la Santa Cruz, una tradición que se originó en la época colonial. En Puebla, más de cien 
trabajadores de la construcción, junto con sus familias, participaron en una misa y un desayuno 
organizados por la CMIC para celebrar la festividad. Los trabajadores también crearon cruces 
para pedir la bendición de sus obras, participando en un concurso organizado por la CMIC en el 
santuario Guadalupano. La CMIC reconoce la importancia de los trabajadores de la construcción 
y su contribución a la economía del país. 
 
Celebración de trabajadores de la construcción en honor a la Santa Cruz: tradición y 
bendiciones 

(2024-05-05, Redacción, Puebla Noticias PUE (sitio), )  

El Día del Albañil se celebra en México cada 3 de mayo, honrando a los trabajadores de la 
construcción. En Puebla, un grupo de trabajadores liderados por Fernando confeccionó una Cruz 
que simboliza el puente en el que están trabajando. Esta Cruz fue bendecida durante una misa y 
los trabajadores participaron en un concurso organizado por la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). La tradición mexicana celebra el Día del Albañil conmemorando la 
Santa Cruz, una festividad religiosa que los indígenas adoptaron debido a la importancia del 
símbolo de la cruz en su cosmovisión prehispánica. 
 
Constructores están a la espera de las licitaciones de obras en Durango 

(2024-05-05, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Durango, 
Francisco Salazar Mendía, ha expresado su preocupación por la falta de obra pública por parte 
de los tres órdenes de gobierno en Durango. Aunque se esperan licitaciones públicas en los 
próximos meses, Salazar Mendía reconoció que este año no será de grandes obras de 

https://www.efinf.com/clipviewer/3edafe1a7d5573f336de6fe9cf090051?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b705c1dae2713287b703018134c23307?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2eecd3ee344447edafa4a1ab60a413ef?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d9252e35dd2c4abd3d9b8b62c7a8d854?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0e61c610fe4beb79c8c515383807e33d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0e61c610fe4beb79c8c515383807e33d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f5bcbf4a6c38c946507d960d9777027f?file


 

 

infraestructura en Durango. Sin embargo, se espera que la obra privada, como la potabilizadora, 
comience a cotizarse la próxima semana. La CMIC ha estado trabajando con la Comisión de 
Municipios para identificar oportunidades de obra pública en municipios como Victoria, Santiago 
y Canatlán. 
 
Inclusión en el CCEE sugieren construcciones de la AMIC 

(2024-05-05, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

La Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC) considera positivo el enfoque 
del Consejo Coordinación Empresarial de Ensenada (CCEE) de exigir obras de calidad y 
duraderas. Sin embargo, la AMIC señala que solo el 10% del sector de la construcción está 
representado en el CCEE, mientras que la verdadera representación del sector, entre un 70% y 
un 80%, está en cámaras empresariales como la AMIC y la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). Aunque estas cámaras tienen el respaldo técnico y financiero para 
participar en proyectos de obras, no tienen participación en el CCEE. La AMIC sugiere que los 
directivos del CCEE consulten a los constructores calificados para respaldar sus intenciones de 
supervisar y exigir obras de calidad y duraderas. 
 
Planea Xóchitl Gálvez construir 5 millones de viviendas en su gobierno 

(2024-05-05, Redacción, Campaigns Elections CDMX (Sitio), )  

La candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, ha 
prometido construir 5 millones de viviendas en su gobierno para beneficiar a jóvenes, madres 
solteras, policías y miembros de las Fuerzas Armadas. Durante un encuentro con la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gálvez Ruiz detalló los cinco pilares de 
su proyecto, que incluyen la vivienda como motor de movilidad social, la formación de patrimonio, 
un sistema integral de vivienda, el uso de identidad biométrica para reducir costos y riesgos del 
crédito hipotecario, y la coordinación pública y privada para las políticas urbanas de transporte y 
vivienda. 

Segundo a Segundo (Sitio),  
 
Comentario Zeta 

(2024-05-06, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  

Muy interesantes las propuestas que hizo el candidato al gobierno de Chiapas, Eduardo Ramírez 
Aguilar, dentro del denominado "Foro con candidatas y candidato a la gubernatura del estado de 
Chiapas", realizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 

delegación Chiapas, donde no solamente se propuso la creación de la primera institución de 
proyectos para Chiapas, que es una innovación de primera línea porque sirve a la planeación y 
estrategia del desarrollo de Chiapas, sino que se propuso también y todo tiene que ver con el 
combate a la corrupción en Chiapas, como es la digitalización del gobierno del estado, 
precisamente para que haya transparencia de los recursos y se acabe la corrupción, pero hubo 
una propuesta más que es el Buzón de Denuncia, que se impulsará desde la Secretaría del 
Bienestar. 

Chiapas en Contacto CHIS (sitio), ASICH Online,  
 
Sin los Albañiles no Habría Transformación: Tania Meza 

(2024-05-06, Redacción, Diarionoti7 HGO (sitio), )  
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La candidata de los partidos Morena y Nueva Alianza, Tania Meza Escorza, habló en un evento 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo sobre la 
importancia de los albañiles en la industria de la construcción. Meza destacó la inversión en la 
construcción como una estrategia para sacar a México de la crisis, y mencionó proyectos 
nacionales como el Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas y los aeropuertos internacionales 
Felipe Ángeles y Felipe Carrillo Puerto. Agradeció al Presidente de la CMIC Hidalgo, Juan Carlos 
Nava, por la invitación. 

Septi Noticias HGO (Sitio),  
 
Propone CMIC a Riestra creación de padrón de inmobiliarios para contratación de obra 
pública 

(2024-05-06, Martín Hernández Alcántara, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propuso al candidato Mario 
Riestra Piña la creación de un padrón de empresarios inmobiliarios para la contratación de obra 
pública. Riestra, candidato a presidente municipal de Puebla, asistió como invitado al foro 
"Diálogos con el Sector de la Construcción". El Presidente de la CMIC, Gustavo Vargas 
Constantini, destacó la importancia de fortalecer el sector mediante la implementación de un 
banco de proyectos, un padrón de inmobiliarios, un aumento de la inversión y un sistema digital 
de compras. Riestra, quien cuenta con certificación en evaluación costo-beneficio de proyectos, 
se comprometió a garantizar que las obras en Puebla sean ejecutadas por la industria de la 
construcción local. También anunció programas para mejorar las vialidades y fortalecer la 
seguridad en áreas cercanas a instituciones educativas. 
 
Industria de la construcción, pilar para el desarrollo en Querétaro 

(2024-05-06, Redacción, eQROnomia QRO (sitio), )  

En la celebración del Día de la Santa Cruz, Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, reconoció a Sergio Gómez 
de la Rosa e Isabel Fonseca Zamora como Constructores del Año en las categorías Industriales 
y de negocios, y Obra Social, respectivamente. Hale Palacios destacó la importancia de la CMIC 
en el fortalecimiento industrial de la construcción en la entidad, y agradeció a los constructores 
por su trabajo en el progreso de Querétaro.  
 
Impulsa Verbena de la Santa Cruz a más mujeres emprendedoras 

(2024-05-05, Redacción, El Sol de Hermosillo SON (Sitio), )  

La Verbena de la Santa Cruz, un evento que se celebra desde hace 30 años, permite a los 
emprendedores egresados del Centro del Trabajador de la Construcción (CTC) exponer sus 
creaciones. Entre los productos ofrecidos se encuentran alimentos y repostería, como los de la 
señora Raquel López. Los ingresos obtenidos durante el evento se destinan a la operatividad del 
CTC, que es apoyado por el Voluntariado de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Sonora. Josefina Rincón, egresada de un curso de computación para 
principiantes, ha encontrado en la tecnología una nueva pasión, y ahora comparte sus 
conocimientos con personas que no tienen contacto con un ordenador. 

Punto Bajío GTo (sitio),  
 
Gobiernos estatal y federal cierran filas en torno al sector de la construcción de Veracruz 

(2024-05-05, Redacción, Hora Cero VER (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/b5a4d63e6bdbfb0d8ebfd525c65733d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/10a9ec1d06fe88a9c808691110733de4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/10a9ec1d06fe88a9c808691110733de4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ff9f28aeaaa1335caa99c68e7d19268c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f8ea5316b4928f347f23cc48d3141522?file
https://www.efinf.com/clipviewer/afd7c66b694e0f07d1f27fdd77bde675?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1dd7f64db24bf2c8e1d089776919151a?file


 

 

Los gobiernos federal y estatal de Veracruz han mostrado su apoyo a la industria de la 
construcción en la región, destacando la colaboración con la delegación Veracruz-Puerto de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Se ha firmado un convenio de 
colaboración entre el Centro SICT en Veracruz y la delegación Veracruz-Puerto, estableciendo 
una Comisión Mixta para promover la comunicación entre la dependencia federal y los 
constructores afiliados a la cámara. Además, se ha firmado un convenio con la dirección de 
Espacios Educativos para capacitar a residentes y supervisores de obras. La CMIC Veracruz-
Puerto ha sido reconocida por su liderazgo en la capacitación y especialización del capital 
humano en la industria de la construcción. 

Cambio Digital VER (Sitio), Ecos de Veracruz (sitio), Crónica Veracruz VER (Sitio),  
 
Firman convenio CMIC Puerto y el Centro SICT Veracruz 

(2024-05-05, Redacción, Quadratín VER (sitio), )  

El gobierno federal y estatal se unen en apoyo a la industria de la construcción en Veracruz, 
destacando la colaboración con la delegación Veracruz-Puerto de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Se firmó un convenio de colaboración entre el Centro 
SICT en Veracruz y la delegación Veracruz-Puerto, estableciendo una Comisión Mixta para 
promover una comunicación constante entre la dependencia federal y los constructores afiliados 
a la cámara. Además, se firmó un convenio con la dirección de Espacios Educativos para 
capacitar a residentes y supervisores de obras. La CMIC Veracruz-Puerto ha sido reconocida por 
su liderazgo nacional en capacitación y especialización del capital humano en la industria de la 
construcción. 
 
Para esta fecha quedaría la primera etapa de Constellation Brands en Veracruz 

(2024-05-05, Redacción, XEU (Sitio), )  

Jorge Rafael Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), anunció que la primera etapa de la cervecera Constellation Brands en Veracruz se 
completará en el último trimestre de 2025. Esta obra proporcionará empleo para los próximos 
cinco a seis años. Alardín Córdoba señaló que la industria de la construcción representa el 70% 
de la infraestructura en todo el país y es un pilar de la economía mexicana. 
 
Por falta de obras, trabajadores veracruzanos migran a otras partes del país: CMIC 

(2024-05-05, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

La falta de obras públicas y privadas en la zona norte de Veracruz ha llevado a la migración de 
la mano de obra local de la industria de la construcción a otras partes del país, según Miguel 
Ángel Castro González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Poza Rica. Esto ha llevado a la pérdida de empleo para albañiles, pintores, electricistas 
y profesionales como arquitectos e ingenieros. A pesar de la falta de proyectos, las empresas 
constructoras han mantenido su operatividad, pero el trabajo es escaso. El CMIC ha celebrado 
el Día del Albañil en un evento que reunió a cientos de trabajadores de la construcción. 
 
Segunda Ola de Calor en el País Provoca Temperaturas Hasta de 45 Grados en Varias 
Regiones  
(2024-05-05, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

La segunda ola de calor en México ha provocado temperaturas superiores a los 45 grados a la 
sombra en varios estados. En Chihuahua, se ha activado la alerta amarilla por temperaturas 
cercanas a los 40 grados centígrados a la sombra. En Sinaloa, las temperaturas superan los 40 
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grados con una sensación térmica de hasta 45 grados a la sombra. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Sinaloa ha extremado las precauciones con sus trabajadores, 
evitando trabajar en las horas pico de sol. En Oaxaca, se han registrado temperaturas de más de 
40 grados en toda la entidad. En Chiapas, municipios como Tuxtla Gutiérrez y Chiapa de Corzo 
han superado los 40 grados a la sombra. 
 
Empresarios reprueban violencia a cualquier candidato; piden respeto 

(2024-05-05, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Puebla (CMIC) expresaron su solidaridad con el candidato a la 
gubernatura de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tras un incidente violento en su fraccionamiento. 
Ambas organizaciones instaron a todos los candidatos, partidos y coaliciones a actuar con 
empatía, solidaridad y respeto, evitando discursos y acciones que fomenten la polarización y la 
violencia. La CMIC también expresó su preocupación por el aumento de la violencia en el estado 
y solicitó a las autoridades una pronta investigación de los hechos. 
 
Por la inflación es más caro construir en Hidalgo 

(2024-05-05, El Sol del Centro, Cobertura 360 (sitio), )  

Los precios de los materiales de construcción en Hidalgo han aumentado un 4.2% en los últimos 
cuatro meses, según el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC). Este incremento se 
debe al crecimiento de la inflación general, lo que ha repercutido en los costos de edificación de 
infraestructura privada. A pesar de este aumento, el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Hidalgo, Juan Carlos Nava Rubio, aseguró que hasta el 
momento no se ha reflejado en los costos para los consumidores finales. Nava Rubio destacó 
que el sector de la construcción se ha recuperado de la pandemia y ha mostrado condiciones 
positivas en cuanto a su demanda de consumo. Sin embargo, se necesitan acciones específicas 
para mejorar la situación de la industria. 
 
Informa Sedeco que avanzan consultas con sectores social, empresarial y académico 
para simplificar y facilitar trámites, así como servicios estatales 

(2024-05-05, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Estado de México se reunió con 
representantes del sector empresarial para discutir la apertura rápida de empresas y la regulación 
de trámites y servicios del Gobierno. Entre las organizaciones presentes se encontraban la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Se propuso implementar un plazo de 
tiempo después de una verificación para evitar sanciones inmediatas, siempre y cuando no haya 
riesgo para la salud. También se abordó la proliferación de la informalidad en varios municipios 
mexiquenses. Surgieron propuestas para facilitar trámites y evitar la discrecionalidad y la 
corrupción.  
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